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令和６年 11 月 定例教育委員会 会議録 要旨 

 

１ 日 時 

令和６年 11 月 28 日（木） 

開会 午前９時 30 分  閉会 午前 10 時 35 分 

                           

２ 場 所 

市役所西館 大会議室 

 

３ 出席及び欠席委員 

出席者 大野教育長 荒牧委員 飯盛委員 白木原委員 吉田委員 永野委員 梶原委員 

欠席者 なし 

 

４ 会議出席職員 

秀島学校教育担当部長 西教育総務課長 於保保育幼稚園課長 空閑生涯学習課長 田久

保文化課長 嘉村教育総務課副課長 南里保育幼稚園課副課長 土井教育総務課庶務係長 

 

５ 傍聴者   

０名 

 

６ 教育長の報告事項 

 ・最近の朝晩は冷え込みが増し、冬の訪れを感じる中、今年の「秋」は短く感じられる。10

月には国スポ・全障スポが開催され、下旬にはバルーンフェスタや唐津くんちがあったが、

天候不順でイベントが影響を受けた。特に台風や低気圧の影響で、異常な暖かさや大雨が

降ったり、この期間は不安定な天候だった。 

 ・小城市では11月が「小城市文化と教育に親しむ月間」で、スポーツや文化に関連するイベ

ントが行われた。今年は新型コロナウイルス感染症等の影響が少なく、様々な文化、芸術、

スポーツイベントが実施されている。この活動を通じて、文化やスポーツが「する・観

る・支える」という活動になり、今後も継続して生きがいや人のつながりを強くすること

につながるよう期待している。 

 ・11月６日に小城市教育研究大会が行われ、今年度で15年目を迎えた。芦刈観瀾校と晴田小

学校での公開授業や分科会が実施され、多くの地域の方々や小・中学校の先生方が授業を

参観し意見交換が行われた。意見交換を行ったことで、小中連携や地域連携も含めた教育

実践への期待が高まった大会になったと思う。 

 ・11月９日に佐賀県児童生徒理科研究発表会が開催されたが、初めて参加した。この発表会

では、児童・生徒が身の回りの自然現象についての疑問を持ち、観察や実験を通じて解明

した結果や今後の展望を発表した。発表は学年ごとに分かれて行われ、様々なテーマが取

り上げられた。発表した児童・生徒の自ら考え自ら調べる力や問題に立ち向かう姿は、自

分自身でもこれからの人生に大きな力になったり、周りにとっても多くの人たちにこの研

究、発見というのが新たな視点や発想を与えてくれるものだと思った。この歴史ある発表

会が今後も続き、子どもたちの能力を引き出す場になることを期待している。 

 ・11月１日 全体朝礼、経営戦略会議、小城市民文化祭（～11/3）、佐賀大学小城市交流事

業開場式 

・11月３日 三日月子ども文化まつり、芦刈公演会 

 ・11月４日 牛津公演会 
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 ・11月６日 芦刈観瀾校学校訪問（市）、小城市教育研究大会（晴田小学校、芦刈観瀾校） 

 ・11月７日 課長副課長会議、令和６年度佐賀県ＩＣＴ活用教育推進協議会 

 ・11月８日 ひらまつ保育園訪問（市） 

 ・11月９日 第77回佐賀県児童生徒理科教育研究発表会（多久市）、小城町芸能祭 

 ・11月13日 令和６年度佐賀県教育委員・教育長表彰、管内定例教育長会 

 ・11月14日 佐賀県市町教育委員会連合会役員会③ 

・11月15日 あしかりこども園訪問（市）、教育をかたろう会 

 ・11月16日 第20回小城市少年少女の声大会・青少年育成市民会議功労者表彰式 

 ・11月18日 小城市体育・スポーツ功労者表彰式 

 ・11月20日 定例小中学校長会、社会教育委員の会議③ 

 ・11月21日 課長副課長会議 

 ・11月23日 第２回小城市スポーツレクリエーション大会 

 ・11月26日 小城市民図書館協議会② 

 ・11月28日 定例教育委員会 

 （以下予定） 

・11月29日 令和６年度市町村教育委員会研究協議会（福岡市） 

 ・12月２日 第４回小城市議会定例会（～20日） 

 ・12月３日 梧竹カレンダー贈呈式 

 ・12月７日 小城市じんけんふれあい講演会 

 【質問・意見】 

  ◇Ｄ委員 

 11月23日の小城市スポーツレクリエーション大会について、参加者数が大変少なかったので

驚いた。これから少しずつ実績を積んで参加者数を増やして、小城市の秋の楽しいスポーツレ

クリエーションのイベントに育っていったらと思う。職場、ファミリー、友達同士のグループ

など様々な参加の形態が考えられると思うので、今後、参加者が増えるようにしていっていた

だけたらなと思った。 

  ◇教育長 

   来年度に向けて、広報の仕方、呼びかけの仕方は課題の一つで、いろんな方々に広げていか

なければいけないと思う。一歩踏み出せば、非常に盛り上がるものだと思うので来年度の取組

の参考にしたい。 

  ◇Ｆ委員 

   市から委嘱されている各行政区のスポーツサポーターは、スポーツレクリエーション大会で

どのような役割か。スポーツサポーターから広げていくことができないのかと思う。 

  ◇生涯学習課長 

スポーツサポーターは、市の行事の取りまとめや参加などをお願いしており、町民運動会で

は特に選手集め等にご尽力いただいた。 

   スポーツレクリエーション大会についても、区長、公民分館長、スポーツサポーターの方に

も参加を呼びかける通知もしたが、多数の参加にはつながらなかった。 

  このスポーツサポーター制度についても、県内20市町で制度の有無や違いがあるので、検討

事項であると考えている。 

◇Ｃ委員 

  スポーツレクリエーション大会は、町民運動会の代替行事か。 

◇生涯学習課長 

  町民運動会が平成30年頃からコロナや天候不良のため５年ほど連続で中止になった。それま

では旧町それぞれで行われており、そこに参加される方々の親睦交流を深めるという目的で
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あったが、今回は町民運動会をやめて、小城市として市民の方々にスポーツを「する・観る・

支える」という立場で関わっていただきたいということで新たな取組として開催した。 

  町民運動会を検討する際に、市民アンケートを取った。結果は、「やる」が四十七、八％、

「やめる」が五十一、二％という結果だった。「やる」のうち、町民運動会をやりたいという

方々がその半分の中の30％ほどということもあり、参加チームとして想定していたのは、玉入

れ、綱引きが30チームぐらい出てくれればと考えていたが、結果としては、玉入れは去年が10

チーム、今年は８チームの申込みだった。綱引きは去年６チーム、今年は２チームの申込み

だった。周知は、ホームページや市報への掲載、今回は各スポーツ施設にポスターの掲示した

り、ツイッターとかでも呼びかけをしたが、結果としてはこういった状況だった。 

◇Ｃ委員 

  市民の皆さんは、かつての町民運動会をやっていないことを知らない人が割と多いのではな

いか。スポーツレクリエーション大会に代わったことを知っている方は多くないと思う。小城

市は４町が各町で今まで町民体育大会を行っていたが、他市町はコロナ禍等で町民体育大会な

ど実施されるところは少なくなってきているのか。 

◇生涯学習課長 

  県内他市町の状況は分からないが、この町民運動会を検討する際に開催の方法など調べたと

ころ、他県だが、合併した結果、何年か後には一本化というようなところもある。 

 【結果】 

  承認 

 

７ 議 事 

第１ 議決事項 

【会議録】 

  教育委員会の会議録について（公開） 

 【質問・意見】 

  ◇Ｅ委員 

   日程ごとの行事で、11月６日に芦刈観瀾校の学校訪問を追記したほうがいいと思う。 

  ◇教育長 

   ご指摘のとおり、11月６日の行事に芦刈観瀾校の学校訪問について加えるということで

お願いしたい。 

 【結果】 

  承認 

 

８ その他 

（１）教育委員会の共催及び名義後援事業について 

◇教育総務課庶務係長が説明 

   ①一般社団法人九州サッカー協会「ＫＹＦＡ男子第46回・女子第７回九州高等学校（Ｕ－

17）サッカー大会」後援申請 

   ②西九州大学子ども学部心理カウンセリング学科「第10回心理カウンセリング学科研究大

会」後援申請 

   ③佐賀シティビジョン株式会社ぶんぶんテレビ「第８回ぶんぶんテレビ杯ジュニアバレー

ボール大会」後援申請 

   ④株式会社グッデイ「ワークショップコレクションin福岡2025」後援申請 

   ⑤芦刈町少女バレーボールクラブ父兄後援会「創部40周年記念 第15回芦刈町スポーツ協会

長杯ジュニアバレーボールクラブ交流大会」後援申請 
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   ⑥佐賀大学モルックサークルTwo Fifty「小城市モルック体験会」後援申請 

⑦能古島青少年育成協会「2025年春「能古島自然教室」」後援申請 

   ⑧小城女子ミニバスケットボールクラブ「第15回小城祇園カップ」後援申請 

   ⑨小城市文化連盟「令和６年度文化講演会・表彰式」後援申請 

   ⑩小城市バレーボール協会「第20回小城市バレーボール協会長旗大会」後援申請 

   ⑪佐賀県教育委員会事務局教育振興課「令和７年度高校進学説明会」共催申請 

   ⑫佐賀シティビジョン株式会社「第８回ぶんぶんテレビ杯ミニバスケットボール大会」 

後援申請 

   以上、共催１件、後援11件承認で報告する。 

  【質問・意見】 

◇Ｂ委員 

    モルックというスポーツはどういう競技か。犬のイラストが関係あるのか。 

◇教育総務課庶務係長 

    モルックは、木の棒を投げて木製のピンを倒すフィンランド発祥のニュースポーツである。 

    犬のイラストはチラシのデザインとして載せているだけで、競技には関係ない。 

   ◇Ｃ委員 

    第10回心理カウンセリング学科研究大会は、私たちが聞きたいという際には行くこと

はできるのか。 

◇教育総務課庶務係長 

    対象者は関係機関とあるが、開催の文書には特に制限等の記載はないので、参加でき

るのではないかなと思う。 

  【結果】 

   了承 

 

（２）令和６年執務納め式及び令和７年執務始め式について 

◇教育総務課長が説明 

    執務納め式については、今年から執り行わないことになっている。 

    執務始め式については、１月６日月曜日11時から大会議室で行う。 

教育委員の皆様は、ご参集をお願いする。 

  【結果】 

   了承 

 

（３）令和７年小城市二十歳の式典について 

  ◇生涯学習課長が説明 

    日時は令和７年１月12日日曜日、小城会場から芦刈会場まで４会場全て12時30分開式とし

ている。 

資料に記載しているとおり、教育委員の皆様には各会場の対応をお願いしたい。 

  【結果】 

   了承 

 

（４）令和６年度卒園式及び令和７年度入園式の日程について 

◇保育幼稚園課長が説明 

   今年度の卒園式と来年度の入園式の日程は資料のとおり。 

   公立園は、教育委員の皆様には来賓出席の案内はしない。 

   私立園は、保育幼稚園課に案内があった場合はお知らせする。 
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  【結果】 

   了承 

 

９ 次回定例教育委員会開催日程及び場所 

 ◇定例会 

  【日 時】 12 月 26 日（木） 午前９時 30 分から 

  【場 所】 小城市役所 西館２階 大会議室 

 

10 議 事【非公開】 

第１ 議決事項 

【会議録】 

  教育委員会の会議録について（非公開）                  【承認】 

【議案第８号】 

  令和６年第４回小城市議会定例会における教育委員会所管議案について    【承認】 

第２ 協議事項 

【協議第７号】 

  就学援助（準要保護）の認定について                   【了承】 

第３ 報告事項 

 【報告第 25 号】 

  就学援助の認定について                         【了承】 

 【報告第 26 号】 

  教育委員会事務局職員の復職について                   【了承】 


